

## Los franceses van viendo ya claro

«Le Jour», enjuiciando los últimos acontecimientos de la zona «republicana», la segunda huida de Negri, escribe que la resistencia roja va a terminar. Y una vez más, añade, los nacionales franceses habrán tenido razón contra M. Blum, profeta cada vez desmentido por los hechos, y contra M. Thorez, heraldo de Stalina y Dimitroff. Aquellos afirmaron siempre que Franco vencería y que una vez terminada la guerra se encontrarían las pruebas de que la revolución tuvo un origen y una inspiración soviéticos y que fué mantenida y conducida por agentes de la U. R. S. S. «El hombre sobre el que recae la más pesada responsabilidad en las desgracias de España, es, sin la menor duda, el «doctor Negri» que ha sido repudiado y renegado por sus propias tropas y que ha huido de nuevo, llegando otra vez a Toulouse en petición de protección».

Califica este periódico a Negri como un genitor. Ninguna palabra es demasiado severa para calificar a un hombre que ha estado, sin duda alguna, a las órdenes de Moscú. Lo ha dirigido todo. Ha mentido a su país. Ha engañado a sus mejores amigos en Francia. Su actitud ha sido un constante bluff y la expresión del más sórdido egoísmo personal. Negri ha prolongado la guerra civil tan solo para obedecer las órdenes de la Internacional marxista que, hasta el último momento ha creído, y cree todavía, que una guerra general puede salir de los conflictos voluntariamente envenenados y provocados entre España, Francia, Italia y Alemania. Al día siguiente del desastre de Barcelona y Cataluña, desastre que por sí en evidencia la incapacidad roja tanto civil como militar, para sostener incluso una campaña defensiva, debió Negri capitularse sin condiciones. Pero las influencias soviéticas que le sujetan, le han obligado a mantener hasta el fin una política de demencia que consiste en prolongar la guerra, presionando ante él un pueblo que no quiere ya combatir. Mientras tanto Negri, dándose cuenta del fin, se ha asegurado el pan y la maneca—de sus últimos días mediante la exportación de tesoros incalculables colocados a su nombre en alguna barca extranjera. Que nadie se intranquice por su suerte. Le encontraremos un día llevando la vida fastuosa del banquero que supo, en tiempo oportuno, arruinar a sus accionistas».

Por su parte, «Le Matin»—después de acusar el estado de suciedad en que han dejado los rojos la Embajada española en París, en que no se encontraba más que una cantidad espantosa de detritus y porquerías—escribe que no parece sino que ha pasado por allí una horda de salvajes. Y eso son en verdad. Horda de salvajes en Madrid y Barcelona, horda de salvajes en Cartagena y Mahón, horda de salvajes en los campos internados, horda de salvajes en la Embajada de París. ¿Pero cuánto ha tardado Francia en descubrirlos, teniéndolos tan cerca.

Por que «Le Matin» termina así su comentario: «Fue un error entregar las llaves de la Embajada al Ministerio de Negocios Extranjeros, debieron entregarse al de Sanidad porque lo primero que habrá de hacer el nuevo Embajador es reclamar el concurso de los servicios de desinfección».

## LOTERIA NACIONAL DE 11 DE ABRIL

Se han puesto a la venta en toda la zona liberada los billetes correspondientes al sorteo de 11 de abril próximo de la Lotería Nacional.

Los beneficios que se obtengan serán destinados al Fondo Especial de Protección Benéfico-Social dependiente del Ministerio de la Gobernación.

## Los sucesos de Madrid

Comunican de Madrid que los dirigentes comunistas han comprendido por fin la inutilidad de sus esfuerzos.

Los centros de representaciones extranjeras han sido respetados durante la lucha, así como las personas refugiadas en ellos.

A las seis y media de la tarde del sábado fueron libertadas 500 personas que se hallaban detenidas por los comunistas en el Prado y entre ellas estaban el gobernador rojo de Madrid, Gómez Orozco. Casi todos fueron cogidos por sorpresa.

Informes de Prensa extranjera dicen que Madrid ofreció el domingo por la mañana un horrible aspecto llenas sus calles de cadáveres de combatientes, de los que nadie se preocupaba.

El suministro de alimentos ha mejorado desde hace tres días y los moradores de Madrid no se streven a salir a la calle para hacer sus compras.

Mientras tanto, los comunistas han desvalijado la mayor parte de los comercios, que están custodiados ahora por la policía y cuyas existencias han sido requisadas por ésta en favor del Ejército.

Un comunicado oficial ha anunciado que durante algunos días faltará el pan, a consecuencia del saqueo realizado por los comunistas.

El Tribunal militar ha condenado a muerte a sesenta y tres comunistas que se habían pronunciado contra Mija y se esperan más penas capitales.

en el Cuartel General del Generalísimo y un delegado del Comité económico central de Tetuán.

Se adoptaron importantes determinaciones, en que una vez más se hizo patente el interés que el Generalísimo y su Gobierno inspiran los problemas de nuestro territorio en África.

### TRABAJADOR

El impreso de Declaración de Familia para el Régimen Nacional de Subsidios Familiares debés llenarlo inmediatamente.

Con él tu derecho al Subsidio será reconocido.

## El Papa recibe al Colegio de Cardenales

El próximo domingo hará Pío XI su entrada solemne en la basílica de San Juan de Letrán

CIUDAD DEL VATICANO.—Después de la ceremonia de la Coronación del Papa, Pío XII recibió al Sacro Colegio de Cardenales en la Sala del Parlamento, donde el decano Orsini di Belmonte, le felicitó en nombre de aquél.

Al dar las gracias el Santo Padre, subrayó la importancia que revestía una estrecha colaboración entre el Papado y el Cardenato y terminó su alocución bendiciendo a los allí presentes.

### Recepción en Castelgandolfo

CIUDAD DEL VATICANO.—En la residencia pontificia de Castelgandolfo se ha celebrado una recepción ofrecida por el secretario de Estado, Cardenal Maglione, a las misiones extranjeras.

Asistieron 45 cardenales, miembros de la nobleza romana, personalidades italianas y extranjeras, etc. Hizo los honores el Cardenal Maglione, asistido por sus secretarios Tardini y Montí. Mediada la reunión llegó el Príncipe de Piemonte que fué recibido con todos los honores.

### La visita a San Juan de Letrán

CIUDAD DEL VATICANO.—Ahora comenzará a hacerse los preparativos para que el próximo día de San Juan se pueda Pío XII tomar solemne posesión de la Basílica de Letrán. Antiguamente se organizaba una vistosa cabalgata, en la que centenares y aún miles de servidores pontificios acompañaban al Papa, que montaba también en un caballo blanco, en su marcha triunfal hacia la Catedral de Roma. En 1774, cuando la elección del Papa Clemente XIV, tuvo lugar la última cabalgata solemne. De ella queda en el Foro Romano un vistoso

monumento que recuerda la fausta ceremonia.

Después de la elección de Pío VI, en 1776, el cortejo para la toma de posesión se hizo siempre, hasta los tiempos de Pío IX, en Berlina degala escoltada de la Guardia Noble y de los demás Cuerpos armados pontificios y seguida por los carruajes de todo el Patriciado romano.

Era un suatubio desfile de espléndidas carrozas y doradas libreas. Desde Pío IX, en 1846, los Pontífices se abstuviéron, como es sabido, de ir a San Juan de Letrán y fué únicamente Pío XI quien después de la Conclición de 1929 entre la Santa Sede y el Reino de Italia, hizo la primera salida del Vaticano, el 20 de diciembre del mismo año, para tomar posesión de su Cátedra; pero lo efectuó de forma privada y casi de incógnito.

Ahora la fiesta revestirá una forma solemnísimá, aun cuando a guisa de dificultades de orden práctico impedirán tal vez la reproducción de los grandiosos cortejos de otros siglos.

En las caballerizas del Vaticano existen todavía las carrozas que se usaban en aquellas ceremonias. La más bella de todas fué mandada construir por León XII, en 1825; es toda ella dorada, con barrajes de bronce y cubierta, en gran parte, de terciopelo rojo.

La más reciente de todas, bellísima también, es la que perteneció al cardenal Bonaparte, quien la recibió como regalo de su primo Napoleón III, y a su vez, se la regaló en 1890 al Papa León XIII.

Lo más probable es que la fiesta del domingo próximo se realice con un brillante cortejo automovilístico, ciertamente menos majestuoso que el de las carrozas o el de las antiguas cabalgatas, pero también más en consonancia con las exigencias de la vida moderna.

## El avituallamiento de Cataluña

### UNA NOTA DE LA JEFATURA DE ABASTECIMIENTO Y TRANSPORTE

La Jefatura del Servicio Nacional de Abastecimiento y Transporte, hace saber al público lo siguiente:

A) Que ocupada intensamente en abastecer a Cataluña no ha difundido sus trabajos.

B) Pero como ahora el silencio sería omisión, en perjuicio de la Gran Causa de España, expone a continuación unos párrafos de interés sobre este asunto.

En el oficio remitido al Ayuntamiento de Barcelona, en 25 de febrero próximo pasado, hay los siguientes conceptos:

«Al despedirme en esta primera etapa de acción directa del servicio en el abastecimiento de esta hermosa ciudad, parece un sueño las cifras casi astronómicas de los suministros

realizados por el servicio durante estos meses para Cataluña, y que son en términos redondos:

Carbón, 72.000 toneladas.

Trigo y harina, 35.000 toneladas.

Y en proporción los demás artículos, o sea el volumen de transporte entre mar y tierra, de unos 400 trenes de 30 vagones, para ver realizado el abastecimiento y dejado las provisiones elementales.

En cuanto a la rapidez, el 26 entraron las tropas, el 27 ya se amasó pan en varias tahonas, haciéndolo en pocos días en 350, y en varios más en las 500, con sobrante de 50.000 kilos de pan.

Con análoga rapidez se logró vender en varios centenares de comercios de coloniales, y en todos los mercados. El servicio tuvo potencia orgánica, no sólo para que no se padeciese hambre, sino para que sintiese al sustentarse la mano protectora del gran órgano de España establecido por la previsión de S. E. el Jefe del Estado Español: de Franco.

Doy estos datos a su digna corporación para que se dé cuenta del esfuerzo realizado por España y por la Organización establecida por nuestro sin par Caudillo, con el fin de que cesasen cuanto antes en el suministro al salir de la tiranía roja estas precarizadas provincias catalanas.

Por su parte el referido Ayuntamiento remitido al Servicio Nacional, con fecha 4 de marzo, el telegrama que a continuación se transcribe:

«Al cesar servicio Nacional abaste-

## Los proveedores de mercancías percibirán desde luego el 50 por 100 de sus facturas del Servicio Nacional de Abastecimientos

Sobre pagos a proveedores al servicio Nacional de Abastecimientos y transportes, de antes y después del 12 de noviembre de 1938 y sobre indemnización de arroz incautado.

El Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes hace saber:

Artículo 1.º Habiendo surgido errores en la interpretación de la nota publicada por este Servicio referente a pagos a los proveedores de todas clases por mercancías servidas desde el 12 de noviembre de 1938 conviene aclarar que todos aquéllos sin excepción alguna, pueden percibir el 50 por 100 del importe justo de sus facturas, contra documentos que acrediten la expedición.

Art 2.º El otro 50 por 100 hasta completar el total pago, lo percibirán rápidamente, una vez hecha la comprobación de la llegada al punto de destino de la mercancía de que se trate, y a cuyos efectos deben aportar cuantos datos tengan, contribu-

yendo a aclarar cualquier anomalía, dada la aglomeración habida en el abastecimiento de Cataluña.

Art. 3.º La liquidación totalitaria de los millones que ha costado el abastecimiento realizado en el mes anterior a la fecha en todos los pueblos de Cataluña, quedará concluida en el mes actual.

Art. 4.º El pago a los abastecedores desde la creación del Servicio hasta el 12 de noviembre próximo pasado, se fijará en próximo plazo, a cuyos efectos se avisará por medio de la Prensa, señalándose las normas a que este pago habrá de ajustarse.

Art. 5.º Los propietarios del arroz incautado en Levante, antes del 12 de noviembre antes citado conocerán también por medio de nota pública, especialmente redactada para ello, la fecha, a partir de la cual pueden comenzar a percibir su importe.

Burgos, a 11 de marzo de 1939. (III Año Triunfal).—El Jefe del Servicio Nacional, César Sanz Pastor.

## La embajada extraordinaria de España en Roma

### FUE OBJETO DE GRANDES Y DELIRANTES MANIFESTACIONES DE SIMPATIA

BURGOS.—Comunican de Roma que la embajada extraordinaria que asistió ayer a la solemne ceremonia de la coronación de Su Santidad Pío XII, ha sido objeto al pasar por las calles de la Ciudad Eterna, de grandes manifestaciones de simpatía y afecto, que culminaron en una ovación clamorosa al cruzar la Plaza de San Pedro para dirigirse a la Basílica del mismo nombre, donde la multitud vitoreó con entusiasmo a España y a su invicto Caudillo.

Todos los delegados que integran la misión extraordinaria, presidida por el señor Fernández Cuesta, ministro de Agricultura y secretario general de Falange Española Tradi-

cionalista, han sido amablemente acogidos y objeto de numerosas atenciones por la sociedad romana.

Ayer tarde acudieron a la recepción celebrada en el palacio del príncipe Colonna, donde el jefe de la misión tuvo ocasión de conversar con su alteza real el príncipe de Piemonte, sus colegas de misión extranjera y los más destacados Cardenales del Sacro Colegio, entre los que figuraba el nuevo secretario de Estado, Cardenal Maglione.

En estas reuniones sociales han recogido nuestros delegados las mismas pruebas de afecto y simpatía hacia la nueva España y su Caudillo que había exteriorizado la multitud en las calles de Roma.

## Los donativos para las poblaciones liberadas por nuestro glorioso Ejército

### Los donativos, en especie, que los españoles entreguen, atendiendo las patrióticas indicaciones formuladas por Su Excelencia el Generalísimo y por el señor Ministro de la Gobernación, deben ser depositados en los Gobiernos Civiles y en las Delegaciones de Auxilio Social.

Este trabajo esta ciudad ruégole acente testimonio gratitud Ayuntamiento por sus trabajos normalidad vida capital. Encaricóle comunique personal sus órdenes este telegrama para su satisfacción. Al propio tiempo que se'udo del suscrito así como teniente alcalde, de abastos.—Mateu, alcalde».

Burgos, a 11 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.—El coronel jefe del Servicio Nacional, César Sanz Pastor.

La Jefatura de Abastecimiento y transporte hace saber al público, a fin de evitar se hagan peticiones a este Centro solicitando salidas de mercancías adquiridas, y que de hecho tiene

esta Jefatura desde hace meses plenamente no sólo autorizadas sino ordenadas respecto a todas las subsistencias, el contenido de la orden que con esta fecha se transmite a todos los Gobernadores civiles.

«Reitero una vez más deben dar todos Gobernadores máximas facilidades para que de sus provincias se abastezcan las restantes de cuantas subsistencias existan. Solamente ante pretensiones salidas en grandes masas que originara inmediato desabastecimiento, consultarán con esta Jefatura. Se'udo».

Burgos a 11 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.—El Jefe de Servicio Nacional, César Sanz Pastor.

## El Caudillo y los problemas de nuestro territorio en Africa

BURGOS.—Para la rápida ejecución de los acuerdos que se adoptaron en el último Consejo de Ministros, hoy se reunieron con el vice presidente del Gobierno, y bajo su presidencia el comisario general de Abastecimientos y Transportes, el jefe del Servicio Nacional de Marruecos y Colonias, el jefe militar de Ferrocarriiles y el de Estado Mayor, a quien está confiado el mismo servicio

## Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 13 de marzo de 1939 (III Año Triunfal.)

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 13 de marzo de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de S. E.: el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



# 3 Minutos de Religión

# Teatro Principal

La velada de anoche

# Lo que se puede aprender de dos locomotoras soviéticas

## LA ESPERANZA

Es la flor de la cristiandad la virtud de la esperanza. Todo cristiano está obligado a tenerla. Es una de las tres flores esenciales del cristianismo. Y en este mundo es la más agradable de las tres. Porque ella da en esta vida a las otras dos su agrado. Ser cristiano, amigo mío, en esta vida muchas veces es desgradable y duro, y de vez en cuando casi intolerable. Dichoso en estos casos aquel en cuyo corazón florece la esperanza.

**Una flor exclusivamente cristiana.** No hay nada parecido a ella en ninguna religión ni filosofía del mundo. Su raíz se nutre de la fe cristiana, su fresco aroma embalsama la vida cristiana; su apreciable fosforescencia surge con resplandores crepusculares los senderos oscuros de la vida. Su belleza entusiasma y enamora de Dios al que la mira desde el camino de los peregrinos de este mundo. ¡Oh esperanza cristiana! tú nos das aliento para subir las trochas no pocas veces ásperas y los viricuetos con frecuencia entredados de nuestra peregrinación por esta vida. De vez en cuando, se nos echa encima la tristura por tener que ser cristiano; pero mirando tu luz, aspirando tu aroma, viendo tu belleza sonriente, nos reanimamos y nos ponemos alegres de ser cristianos.

**La esperanza nos dice que no nos detenemos aquí, que vamos, y que vamos a Dios.** Y ya con esto tenemos bastante. ¿Ser cristiano con esperanza de llegar a Dios? ¡Oh, qué felicidad! Cueste lo que cueste, dure lo que dure, pida lo que pida.

¡Oh esperanza! Ser cristiano es como un camino de tierra que se va haciendo. No hay en esta vida ni otra palabra, ni otra melodía más dulce que esa que tú

me vienes cantando al oído, sobre todo cuando sufres: Esperanza! Esperanza! Esperanza! Esperanza!

**¿Y qué esperaré?** Espera vivir como Dios manda, con Dios. El te dará gracia. Espera poder morir en gracia de Dios y en Dios. El te dará su gloria. Espera volar a la gloria suprema, llegar a Dios, a ver a Dios, a abrazar a Dios, a ser abrazado de Dios, para vivir con Dios eternamente. Escribe: siempre estaremos con el Señor. ¡Oh preciosa esperanza! vamos adelante! caminemos! suframos! demos esta vida! nos queda a cambio la otra y aquella es eterna!

**Definición de un cristiano.** ¿Qué eres, amigo mío, que te dé una buena definición de un cristiano?.. y un buen programa o consigna para un cristiano perfecto?.. Voy a darte a, pero no la olvides, porque es una perla, una flor del ramo de la esperanza con todo su esplendor fosforescente, con todo su aroma embalsamador, con toda su belleza enmarantada; ¡léela: *El cristiano es un hombre que vive como quien ha de morir alguna vez; y muere como quien ha de vivir eternamente.* ¡Oh, qué bien dicho.

El cristiano pone su esperanza en la otra vida; y por eso vive aquí con esa convicción de que ha de morir alguna vez, de que esto pasa, de que esto no vale sino para pasar. En cambio muere con tanta seguridad de que va a Dios que llega a no tener pena. El cristiano que se vive pensando que todo pasa, mira las cosas de este mundo como las debe mirar. Y el cristiano que piensa ir a Dios, hasta tiene alegría en las penas de esta vida. ¡Oh, esperanza! Oh preciosa flor del cristianismo.

Remigio Vilariño, S. J.

Colofón espléndido de los brillantísimos actos celebrados durante una semana en homenaje a Santo Tomás, fué la velada de anoche en el Teatro Principal celebrada por los estudiantes católicos de Avila. Artística la titulaban y el arte se derrochó fastuosamente en el escenario, adornada su embocadura con dos magníficos cuadros en los que, entre banderas, aparecían las figuras del Doctor Angélico y de nuestro glorioso Caudillo.

A ambos estudió en su vibrante día de curso de entrada, el joven Rufino Navas que escuchó cálidos aplausos de la concurrencia que llenaba el Teatro predominando la clase escolar.

El arte se prodigó vistiendo la obra *La fundación de Salamanca* el drama de Alberto Risco. Un coro de estudiantes, ataviados a la usanza de los viejos sopistas tuvo encarnación realizada en Conchita Arana, Felisa García, Anunciación Méndez, Rosario López Ferrero, Matina Sánchez, María García y Margarita Verástegui. Otras muchachas dieron vida a los ínfimos. Nuestra Santa Teresa la encontró felizmente en María Teresa del Barrio. En su hermana María Pilar, la también Hermana en el jardín de la celda abulense, María del Sacramento, tímida y austera en las andanzas de la R. forma Carmelita entre estudiantes bulangueros que tenían su complemento decidido en el intrépido Juan Mari, representado por María Muro, Margarita Verástegui, María Teresa Caldeiro, María Luisa Pérez, Emilia Barbero, Patí Pérez, Damián Pérez y Celina Herrero contribuyeron con sus aciertos al resultado del conjunto.

En el cuadro pático, exuberante de color y riqueza al que han cooperado los colegas de la Mil grossa y de las Teresianas, las figuras centrales de Jesús, la Iglesia y España personificadas en Leandra Lera, Carmen González y María Sonsoles Caldeiro destacaron brillantemente entre el coro de carmelitas que compusieron con María Pilar del Barrio, Josefina Marco, María Teresa Iranzo, María Luisa Samata, Cruz de Frutos y Marina Senovi y dos ángeles que tales parecían Mercedes Malet y Carmen Goded.

María Carmen Pardillo recitó magníficamente la poesía «Lloro al Caudillo» y Carmen Cobos Romano otras composiciones entre las que figuró una original.

**El cautivo de Valdejunquera de Lamamié de Civi se fue** la última obra representada. Terminaron en ella chicos que se comportaron como buenos aunque la algarabía de la muchachada espectadora seciera sus transformaciones en moros, bulliciosamente. Cándido Martín se distinguió en el Pelayo. En Abderramán III Rufino Navas no demercedió como actor de su disertación de entrada. Y Luciano Gómez, Leopoldo Barbero, Mateo García, Jacinto Navas, Adolfo Paacios y Ismael Martínez tampoco en sus respectivos papeles.

Con el Himno a Santo Tomás y el armonioso Canto a Castilla se puso el remate a la velada. En este último, vestidas las muchachas con el pomposo ornato del tipismo de la tierra que hizo bisar entre grandes ovaciones el número en el que María Teresa del Barrio puso el guiso exquisito de su arte escénico y su bien timbrada voz.

Una felicitación entusiasta a todos y muy especialmente al Consiliario de la Federación, don Luciano Curiel, culto sacerdote.

J. Mayoral Fernández

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

En la Exposición universal de París del pasado año, en un pabellón especial dedicado a ferrocarriles, se hallaban expuestos los últimos modelos de locomotoras y de coches de casi todos los países de Europa. Las «Litorinas», velocísimas, al lado de las «Micheines», nuestras locomotoras gigantes, junto a las suizas; trenes daneses, suecos y noruegues suntuosísimos; modelos de coches cama, de coches restaurant, todo lo que de más elegante y de más práctico ha producido la industria en los diversos países.

Mi atención de visitante fué atraída por las locomotoras, por las que he sentido siempre la curiosidad admirativa de los niños.

Oír decir por todas partes que las locomotoras rusas eran una maravilla de potencia.

Las hay que se fioreaban dos enormes máquinas en el patio que les estaba reservado. Es sabido que la potencia de tales monstruos está en relación con el número de ruedas movidas por el émbolo. Las sociedades francesas se encuentran en pugna siempre por constituir los mejores tipos de locomotoras de cuatro series de ruedas móviles. Las hay en la red del Norte, que, desde hace muchos años emplea entre París y Calais el tren a vapor considerado hasta hace poco como el más rápido de Europa: la famosa «Flecha de Oro».

Locomotoras de tanta potencia las habían también en otras redes del Estado, que, hace algunos años, se jactaba de haber puesto en circulación las más potentes de Europa; semejantes las hay también en las redes del Este, el P. M., el P. O.

Todas estas máquinas pueden arrastrar 807 toneladas a 120 kilómetros por hora, sobre un desnivel del 8 por mil.

Es notorio que las grandes velocidades de los ferrocarriles franceses están permitidas por la conformación geográfica del país, que, en sus cuatro quintas partes, es una vasta llanura ligeramente ondulada.

Grande fué mi sorpresa cuando ví que cada una de las dos monstruosas locomotoras contaba con cinco series de ruedas móviles y al ver, después, en letreros colgados de ellas, que dichas máquinas alcanzaban una velocidad de 145 kilómetros por hora, con carga de mil toneladas de tracción en desnivel de 8 por mil.

Por medio de escaleras podía el público subir a las máquinas y examinarlas detalladamente; los técnicos admiraban la potencia, todos los visitantes se convencían de que no había más remedio que reconocer ciertos progresos a la Rusia soviética: No hay que decir los himnos que entonaban los prófetas del oráculo moscovita.

En esto, mis ojos se dirigieron a la vía sobre la que se encontraban las dos locomotoras y pude cerciorarme de que era idéntica a otras sobre las que se hallaban los trenes italianos, franceses, alemanes y de otros países europeos.

Mi sorpresa iba en aumento. Sabía que la entrevista rusa es más ancha que la del resto de los países de Europa. Cuando en los primeros decenios del siglo pasado se construyeron los ferrocarriles rusos, para impedir que una hipotética invasión pudiera servirse de ellos—no olvidados, todavía, quizá, los episodios y las escenas de la invasión napoleónica—se dió a la entrevista una anchura superior, creo que en 22 centímetros, a la europea.

Y me pregunté: si las locomotoras eran rusas, como podían adaptarse perfectamente a las vías europeas?

Hombres vestidos de ferroviarios, con braves rojos en los que destacaban la hoz y el martillo distribufan en el patio manifiestos cuyo contenido es fácil imaginar.

Me acerqué a ellos y les pregunté si habían conducido

aquellas máquinas por territorio francés: me dijeron que sí.

Entonces, les pregunté si eran rusas. Y me contestaron: —Naturalmente. No vé V. que lo son?

Me enteré del trayecto que habían recorrido: Las locomotoras habían sido traídas desmontadas, por mar hasta El Havre, donde fueron montadas y conducidas con medios propios a París.

—Sobre vía francesa?

—Claro!—me contestaron.

Última pregunta:

—Y como ha sido posible que las máquinas soviéticas pudieran correr sobre vías francesas, cuando las rusas son 22 centímetros más anchas?

El pobre hombre abrió los ojos lleno de estupor; miró a las locomotoras, a la vía y a mí de nuevo. Y como viése que yo me ría, como siempre que rechazamos beber el agua de ciertas fuentes, tuvo la frescura de decirme textualmente:

—Es verdad. La vía rusa es más ancha. Pero en El Havre hemos estrechado las máquinas cortando un pedazo...

No quiero hablar de la contestación de este pobre diablo. Solo me interesa hacer notar que las locomotoras enviadas de Rusia a París para suscitar la admiración de los visitantes eran puja y fraude. Se usaban de lo que no existía, producían la admiración mediante el engaño. En lenguaje de «poker» esta maniobra tiene un nombre: «bluff».

Las dos locomotoras son un ejemplo, un símbolo de lo que hace Rusia para atar-se las conciencias, para envenerar a los pueblos: alardea de lo que no tiene, ofrece a los apáustros lo que no posee, pone en escarapate una cosa que parece admirable, para que los países, los ingenios, los descuentos y los tergiversadores puedan decir: «¡Siento tan preciosa esta cosa! lo que contenga será, por lo menos, la fruta del paraíso».

Y, sin embargo, la caja está vacía. O, lo que es peor, contiene horrores.

Quien recuerde las últimas semanas de septiembre y primeras de octubre pasados, no puede menos de considerar la actitud mansa y silenciosa de Rusia durante el drama de Checoeslovaquia. Rusia, maestra en embrollarlo todo en el Comité de no intervención, sembradora insuperable de discordias en el momento en que los pueblos están dispuestos a tenderse la mano, la Rusia que se representa por un oso tíbio, apareció como un pollito que ni se atreve a pisar.

No es que afirmemos que el precipitado cambio de la política francesa pueda ser consecuencia de esta constatación. Solo queremos decir que los veinte millones de hombres movizados de que se ababan los soviets y los nueve mil aeroplanos de bombardeo de que se habió hasta la sociedad cuando se firmó el tratado franco-soviético y las demás maravillas de tierra, cielo y mar, tienen la consistencia real de aquellas admirables locomotoras rusas expuestas a la admiración de los parisenses, pero de las que no hay ejemplares en Rusia porque, de haberlos, no podían moverse.

Detrás de las jactanciosas fuerzas del ejército soviético está el «bluff» y lo prueban las aventuras de Extremo Oriente. Parece que en París han comenzado a comprenderlo.

Los pretendidos milagros en el campo industrial, las cifras que exageran la difusión de la cultura en el pueblo, todas las maravillas de que nos hablan cuantos nunca han estado en Rusia y que han desmentido espantados quienes la han visitado, tienen esta base: por fundamento, la nada; ostentación, exterior, espejuelos giratorios para cazar alondras.

## Los tiempos de estudiante del Pontífice Pío XII

ROMA.—Uno de los más singulares hechos de estos años de Pontificado ha sido el cambio de telegramas entre Pío XII y el director del Real Liceo Omasio, «Ennio Quirino Visconti». Decimos el cambio porque al elegante telegrama de homenaje en lengua latina enviado inmediatamente por el director profesor Carlos Piersanti, el Papa ha respondido con otro telegrama en un latín no menos exquisito evidentemente redactado por el mismo Pontífice. Traducido dice así: «Al Augusto Pontífice resuó gratísimo el homenaje del Liceo Visconti, donde, adolescente, hizo sus estudios literarios, y elevando al cielo las manos, El lo bendice haciendo votos para que florezca, se refuerce y se distinga por su doctrina y por sus virtudes».

«Hemos sido entre los primeros— escribe el corresponsal en Roma del «Popolo d'Italia»— en tener noticia de este telegrama por el mismo director, quien no sólo nos lo ha enseñado, sino que nos ha hablado del recuerdo que el joven Pacelli había dejado en las tradiciones del Instituto como un alumno bajo todos los aspectos excelente, y nos ha querido mostrar también los antiguos registros donde están consagradas a la posteridad las notas de cada alumno obediencia en todas las materias y en los exámenes.

Para satisfacer la curiosidad de los lectores hemos transcrito aquellas notas y las reproducimos aquí fielmente observando que en aquellos tiempos lejanos las notas se daban con los puntos hasta diez, y que los profesores no desafiaban tener en cuenta hasta las mínimas fracciones de puntos:

1.º del Liceo: año escolar 1891-92: pruebas escritas: italiano, 8; latín, 8 1/2; griego, 9; matemáticas, 8; pruebas orales: italiano, 9; latín, 9; griego, 9; historia, 9; matemáticas, 8; física y química, 8; historia natural, 8; filosofía, 9; conducto: italiano, 9; latín, 8; griego, 8; historia, 9 1/2; matemáticas

9; física y química, 10; historia natural, 8 1/2; filos. fis., 9.

2.º del Liceo: año escolar 1892-93: pruebas escritas: italiano, 8 1/2; latín, 8 1/2; griego, 8 1/2; pruebas orales: italiano, 9; latín, 8 1/2; griego, 8 3/4; historia, 8 3/4; matemáticas, 8 1/2; física y química, 9; historia natural, 8; filos. fis., 8 1/2; conducto: italiano, 8 1/2; latín, 10; griego, 10; historia, 9 3/4; matemáticas, 9; física y química, 8 3/4; historia natural, 8 3/4; filosofía, 7 3/4. (¿qué falta pudo haber cometido el alumno Eugenio Pacelli en las horas de filosofía para merecer este 7 3/4 en conducto, que es el punto más bajo de todas sus notas?)

3.º del Liceo: año escolar 1893-94. En el último curso del Liceo no se acostumbraba entonces poner notas, sino solamente la calificación: sistema que se parece más al actual. Pues bien, la calificación del alumno Pacelli en todas las materias orales y escritas y en todas las notas de conducta y aptitud es: laudable. Y al lado, en la escala que está reservada al resultado final está escrito: Licencia de honor.

El hecho, pues, de que el Real Liceo Omasio «Ennio Quirino Visconti» haya tenido como alumno un futuro Papa, tiene un doble valor, porque este alumno no solamente estaba destinado a tan alta jerarquía en el futuro, sino que desde el día de su primera asistencia a aquellas aulas escolares fué siempre un alumno excepcional y digno, aun solamente por lo que era entonces, de ser citado como modelo a las futuras generaciones escolares. (USI)

## Fincas rústicas y urbanas

Agencia Oficial

## ARTURO LANZACO

COMPRA-VENTA Y OTRAS OPERACIONES SOBRE FINCAS

Apartado, 13.—Teléfono 1263

Cesenañalme Franco, 20, 2.º, derecha.—Salamanca

## Sección religiosa

## Aviso de la censura militar de corresponsal

## Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la Provincia de Avila

**SANTORAL**

**MARZO**

**15**

**MIERCOLES**

Ayuno.

La misa y oficio divino son del miércoles de la III semana de Cuaresma, con rito simple y color morado.

### Septenario de San José

San Pedro.—Se celebra solemne Septenario en honor del glorioso Patriarca San José. Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, Exposición del Santísimo Sacramento, Rosario, sermón por don Robustiano Pérez Arroyo, y reserva.

### Novena a San José

San Juan.—Se celebra solemne novena a San José. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., rosario y ejercicio a San José.

### Visado por la censura

Para el rápido curso de la correspondencia se ruega al público se sirva depositar en Correos las cartas abiertas utilizando siempre que sea posible las tarjetas postales, advirtiéndose que los pliegos cerrados sufren el retraso natural que supone este trabajo que el público pueda evitar y que algunas veces será de varias fechas.

### El Jefe de Censura.

**Auxilio a Poblaciones Liberadas** te pide un donativo en favor de los que todo lo perdieron bajo el poder rojo, ¡no r. g. tees tu aportación!

### Cultos Cuaresmales

Santiago.—Rosario y Viacrucis a las seis.

San Vicente.—A las seis y cuarto rosario en la Solterruña.

### Rogativas por España

La Santa.—Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las cinco y media.

Con esta fecha ha sido nombrado por esta Sección maestro interino de la Escuela nacional graduada de niños de El Barruco, de esta provincia vicante por anulación del nombramiento del maestro provisional titular de la misma, en cumplimiento de la resolución de la Jefatura del Servicio Nacional de 1.º enseñanza de 22 de febrero último (Boletín oficial de Estado número 63 de 4 del actual), el aspirante don Remundo Moreno Zuhonero, cuya petición fué admitida e incluido en la lista de aspirantes, por acuerdo de esta Comisión Provincial de Provisión de Escuelas fecha de ayer.

Lo que se hace público en cumplimiento de lo ordenado en el artículo 50 de la Orden del Ministerio de Educación Nacional de 20 de agosto último y a los efectos indicados en el párrafo segundo del artículo 51 de la misma O. den.

El Jefe de la Sección—Pablo Pérez



# AVISO

Particular que desea poner piso compraria toda clase de muebles y objetos antiguos. No importa su estado.

Avisos por escrito al Hotel Jardin, o por teléfono al número 74, de once a doce de la mañana.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938 dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección «han cumplido ya dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados».

SE VENDEN (gran ocasión para colocar capitales, tierras, pinares, maquinaria para cascarr pñones con utensilios y traspaso del negocio. Todo produce un crecido interés. Informará Alejandro Tejedor. Arévalo.

### Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura... Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.

Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco. de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco. de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

Dispensario antivenéreo... Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.

Vacunación antirrábica. Diaria... Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.

Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.

Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada. 2.º Las ropas a desinfectar se resogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

## ¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporciónas ALEGRÍA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ella, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

PÁGINAS A CUATRO COLORES  
HISTORIETAS  
TEATRO HUMORISTICO  
REPORTAJES DE GUERRA  
CHISTES Y CUENTOS  
POESÍAS FESTIVAS  
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS  
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS  
FOLLYIN, etc etc

80 PAGINAS 25 CENTIMOS

### Instrucciones par la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su envío con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de ser recibidos y presentados, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el jefe Capitán-Interventor de esta sección.

De esta forma se adelanta en el correo a su destino y se en perfectas condiciones de seguridad.

### CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas, Pedro García, Ezcaray (Logroño)

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

### Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Renta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 9 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 11 a 2. Cámara de la Propiedad, de 10 a 12. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sesión e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Seguros de enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sesión Agronómica, de 10 a 12. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 19 a 21. El limo, señor Delegado recibe diariamente de 12 a 12.

### REUMATICOS!

Si quieres curar radicalmente tus dolores reumáticos con nuestra fórmula el Tratamiento Antirreumático «KARMEL» de venta en todas las farmacias.

### LUCHA ANTITUBERCULOSA

### Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

### Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las tres de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: lecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

### Servicio de automóviles de línea

#### LÍNEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las 7 Llegada a Arevalillo a las 10  
de Arevalillo a las 11'30 a Avila a las 14'30

#### LÍNEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las 7 Llegada a Arenas... 11'30  
de Arenas a las 12'30 a Avila a las 17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

#### LÍNEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8 Llegada Peñaranda a las 9  
Salamanca a las 10'15  
1.ª salida de Salamanca a las 7 Llegada Peñaranda a las 8'15  
Avila a las 13'30  
2.ª salida de Avila a las 18 Llegada Peñaranda a las 20  
Salamanca a las 21'30  
2.ª salida Salamanca a las 13'30 Llegada Peñaranda a las 14'30  
Avila a las 16

#### LÍNEA DE LEGANES Y OETAPE.—Viveros (Garage C Nueva)

Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 12  
Salida de Avila a las 9,40 Llegada a Leganes a las 13'30  
a Oseta a las 15'40  
Llegada a Leganes a las 13'40  
Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 16'40  
Salida de Oseta a las 18'00 Llegada a Avila a las 19

#### LÍNEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las 15 Llegada a V. del Obispo... 18  
de V del Obispo 7 a Avila a las 19

#### LÍNEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las 7 Llegada a Villacastin a las 8  
Segovia a las 10  
Salida de Segovia a las 16 Llegada a Villacastin a las 16  
a Avila a las 19

#### LÍNEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

1.ª Salida de Avila a las 7 Llegada a Piedrahita a las 9  
a Barco a las 10  
a Piedrahita a las 17,40  
2.ª Salida de Avila a las 16 a Barco a las 18,45  
1.ª Salida de Barco a las 7 Llegada a Piedrahita a las 7,40  
a Avila a las 10  
2.ª Salida de Barco a las 13 a Piedrahita a las 13,40  
a Avila a las 16

## Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

### Horario

#### CORREOS

Apartados oficiales... de ocho y media a nueve  
Lista. Apartados y venta de sellos... de diez a doce y de dieciséis a diecinueve

Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales... de diez a doce y de dieciséis a diecinueve

Caja de Ahorros... de diez a trece  
Ciro postal... de diez a trece y de dieciséis a dieciocho  
Repartos de correspondencia a domicilio... Dos días: el primero a las nueve y media y el segundo a las dieciséis.

Recogida de buzones... En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos

Reclamaciones... De once a trece, excepto los domingos y días festivos.

Secretaría... De diez a once, excepto los domingos y días festivos.

#### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas... Permanente.  
Ciro telegráfico... De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta rígida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un presinto de laere, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrá incluirse en ellos las ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente en nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque estos y preceda.

Lea V. «El Diario de Avila»



AVILA AL DIA

Bodas de oro del Cuerpo de Correos

El Cuerpo de Correos ha celebrado ayer lunes sus bodas de oro. Y ha conmemorado este acontecimiento en el religioso recogimiento que las circunstancias actuales imponen a todos: unos funerales por los caídos en esta Santa Cruzada de liberación de España.

Ello nos trae a la mano ocasión de alabar y ensalzar como se merece la ingente labor de este Cuerpo del Estado, que superándose a sí mismo en un esfuerzo de emulación patriótica ha trabajado sin paz y sin tregua para sacar adelante un servicio tan importante como el de la Posta en medio de las dificultades inherentes a toda guerra y con una notoria escasez de personal.

Y o ha hecho, sin duda, llevado de ese afán de cooperación que anima a todos los españoles dignos de serlo, en la gran obra redentora emprendida por el Caudillo el 18 de julio.

Cierto que tuvo el Cuerpo de Correos — ¿en qué organismo o corporación no los hubo? — unos entes indeseables que trataron de menoscabar su prestigio confundiendo la política con los deberes del servicio, pero no lo es menos que fué aquella una minoría despreciable y que la gran masa de sus funcionarios supieron mantenerse firmes en sus convicciones patrióticas y religiosas. Buen ejemplo de ello es cómo la Hermandad de Nuestra Señora del Pilar — Patrona del Cuerpo de Correos — siguió funcionando, incluso en pleno dominio de la nefasta República y del no menos nefasto frente popular.

Y aumerables fueron los que hubieron de sufrir persecuciones y traslados por no querer apartarse del recto camino. Aquí mismo en Avila tenemos el ejemplo de un jefe prestigioso, que por no plégarse a los cantos de sirena de un fermentido y escizivo sindicato hubo de soportar toda suerte de vejaciones y aún arrostrar no pocos riesgos.

Pero, afortunadamente, todo aquello ha pasado ya para no volver. El Cuerpo de Correos libre ya de esa minoría que trataba de infectar, ha vuelto a ser lo que siempre fué: uno de los cuerpos más abnegados y de los que con más ahínco se afanan por el resurgir la Nueva España.

La labor callada y silenciosa, sabe de todos los sacrificios y de todos los sinsabores. El nos lleva y nos trae la noticia del ser querido; del hijo que en la trinchera defiende el honor de la Patria y el anhelo de la madre que reza y vela por él; constituyendo así el nexo, a la vez espiritual y material, el lazo de unión entre la retaguardia y la vanguardia. Y llega el correo hasta la misma línea de fuego tras la vigilia de una noche de «ambulancia» que sabe de todas las inclemencias

del tiempo y de todas las molestias de los viajes interminables. Y nos trae luego de allí la cara patriótica del soldado en la que nos cuenta sus arduos de campaña y nos entusiasmamos.

Nuestra «horabuena», pues, a estos beneméritos funcionarios en ocasión del 50 aniversario de la creación del Cuerpo.

Ayer, lunes, se celebraron en la parroquia de San Juan de esta capital unos solemnes funerales en sufragio de los funcionarios del Cuerpo de Correos fallecidos.

Comemoraba así el personal de la Administración de Correos de Avila, del que es jefe principal el prestigioso funcionario de dicha Corporación, don Guillermo Neiras Fernández, las bodas de oro de la fundación del expresado Cuerpo.

En vez del banquete que otras ocasiones se celebraba con este motivo, se dedicó su importe a obsequiar a los acogidos en el Comedor de Caridad de esta ciudad.

Servicio Nacional del Trigo

«Maíz para siembra»

Se pone en conocimiento de todos los agricultores, que si alguno desea adquirir maíz para siembra deberá dirigirse a esta Jefatura, expresando cantidad que precise, así como si desea verificar su pago al contado o a crédito, ya que este S. N. T., cumpliendo su misión de ayudar y mejorar la economía de nuestros campesinos, también cede a préstamo esta clase de semilla.

Deberán remitir las peticiones, acompañadas de certificación de la Junta Agrícola Local en la que se haga constar la extensión de tierra que tiene preparada para la siembra de maíz, ya que el que conceda este Servicio Nacional no podrá tener otro destino, distinto al de siembra.

El jefe provincial, Mariano Hinojal.

Ecos de Sociedad

Nuevo médico

Con brillante puntuación ha terminado la carrera de Medicina en la Facultad de Valladolid, el joven don José Martín Pardo, hijo de nuestro buen amigo don Pedro Martín Sánchez Ocaña. Es hora buena.

Denunciados

Se han presentado denuncias contra Tomás Gillego y Valentín Manzanas por faltas al Código de circulación.

También han sido denunciados doce vecinos de Navarrevilla por viajar sin salvoconducto.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Laredo, Iñi, Cabo Juby y Las Palmas.

Una circular del Gobernador

Nuestra primera autoridad civil ha remitido una circular a diversos alcaldes de esta provincia recordándoles la obligación que tienen de remitir al Gobierno un estado en el que constarán los informes del señor cura párroco y del inspector municipal de sanidad, sobre escuelas nacionales y municipales y otros datos relativos a la enseñanza.

En caso de no hacerlo serán sancionados severamente.

SANCHEZ PRIETO (Médico) PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Una mujer atropellada por un auto

En las proximidades del pueblo de Aldehuela ha sido atropellada por un automóvil una vecina de aquel pueblo llamada Casilda Sánchez, la cual sufrió diversas heridas. Conducida al domicilio del médico fueron apreciadas heridas en ambas piernas y torax las cuales fueron calificadas de graves. Se teme que fallezca de un momento a otro.

Detenido

Por sospechoso e indocumentado ha sido detenido un individuo llamado Juan Alonso de 17 años el cual ha sido puesto a disposición del señor Gobernador Civil.

GOBIERNO CIVIL Junta Provincial de Abastos

CIRCULAR

En relación con el comercio del azúcar ha dictado la Jefatura del Servicio Nacional de Abastecimientos, instrucciones que dejan sin efecto las establecidas con anterioridad y que a continuación se resumen.

Se suprimen las guías especiales, que debía expedir el propio Servicio Nacional de Abastecimientos para la circulación de las partidas salidas de fábrica.

Los pedidos en la actualidad pendientes de servir por las fábricas con cargo al cupo asignado para el mes de febrero, que aún no ha sido retirado por completo, serán facilitados por las fábricas suministradoras, sin modificación ninguna.

Tanto los industriales fabricantes de productos azucarados, como los comerciantes, mayoristas, detallistas y consumidores en general quedan transitoriamente autorizados para adquirir libremente de sus proveedores habituales una cantidad mensual de azúcar igual como máximo al setenta y cinco por ciento de la adquirida por cada uno en igual mes del año anterior.

Los industriales o comerciantes al por mayor vendedores de azúcar, deberán disponer en todo momento bajo su estrecha responsabilidad, de pruebas documentales que demuestren la observancia de la anterior disposición.

Respecto de las industrias o consumidores de toda índole que por ser de nueva instalación no pueden aducir datos de consumo de 1938 las fábricas o mayoristas los someterán a análoga restricción comparativa tomando como base los datos que existan. Las industrias de productos azucarados quedan en libertad de utilizar para sus productos la misma calidad de azúcar que venían utilizando normalmente. Se recomienda no obstante con gran interés el consumo de azúcar centrifuga o amarilla a aquellas industrias que por su índole de fabricación o productos elaborados, requieren dicha calidad.

El peso máximo de los paquetes individuales de azúcar estuchado queda fijado en diez gramos.

Las cantidades de estuches que de peso superior tengan en la actualidad los fabricantes, podrán venderse, si bien tienen la obligación de comunicarlo a la Junta provincial de Abastos para posibles inspecciones a fin de evitar que se vendan más cantidades que las que realmente estén hoy elaboradas.

Transitoriamente se establece que las ventas que efectúen los almacenistas a sus clientes, precisará cuando las partidas vayan destinadas al interior de la provincia de oportuna autorización y guía de circulación expedida por esta Junta Provincial, si se trata de almacenistas de la capital y por las de partido cuando se trate de almacenes que radiquen en los mismos.

Cuando las partidas vendidas lo sean para fuera de la provincia necesitarán la autorización de esta Junta y las guías de circulación que expedirá según el punto donde radiquen los almacenes (capital o partido) respectivamente esta Junta o las de cabecera de partido.

Se advierte que se exigirá con todo rigor el cumplimiento de las instrucciones que quedan transcritas.

Avila 11 de Marzo de 1939. III Año Triunfal.—El gobernador civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

Dr. C. Fernández Ruiz Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirujía. Consulta de doce a una. Avenida Portugal, 9 (Sanatorio). Teléfono 211

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Comisión de provisión de escuelas de la provincia de Avila

Delegación Provincial de Sanidad

Se pone en conocimiento de las señoras Enfermeras Sociales procedentes del curso de 1937, que deben pasar a recoger sus Diplomas en el plazo máximo de diez días a la Delegación de Sanidad (Plaza de San Miguel 7) de doce a una y previo pago de cinco pesetas.

Este plazo es improrrogable, y los Diplomas no recogidos serán devueltos a la Delegación Nacional.

Sección Femenina

Con fecha 22 de los corrientes se recibe en esta Jefatura Provincial de la Sección Femenina, la circular número 126 que a continuación se transcribe:

«Comarada:

Próxima ya la entrada de nuestras tropas en Madrid, se os hace un llamamiento para que con un nuevo esfuerzo acudáis en socorro de las camaradas que en aquella ciudad han soportado cerca de tres años la dominación y el terror marxista. En la historia de la Falange, Madrid rindió el primer tributo, primero por los caídos antes del Movimiento, por los fusilados, por los que fueron a la cárcel y porque desde allí José Antonio daba las normas que sirvieron de fundamento a la revolución.

Justo es por lo tanto que en este momento las camaradas de España acudan a aliviar a los que allí esperan impacientes la justicia de Franco.

La Sección Femenina organizará para la próxima liberación de Madrid una serie de almacenes de ropa donde se surtirá a todos los presos y presas que vayan saliendo de la cárcel. Espero que todas contribuyáis con ropa aunque usada para montar estos almacenes.

Ariba España. La Delegada Nacional, Pilar Primo de Rivera.

Los donativos se entregarán en la Sección Femenina, Avenida de Portugal núm. 33, por el derecho; rogando a todas las camaradas pongan el mayor celo e interés para recoger el mayor número de donativos posible incluso entre sus amistades. Estos donativos pueden ser ropa nueva o usada, jabón, etc.

Al entrar el motivo en esta Jefatura exigirán un recibo de haberlo entregado como justificante.

Espero de vosotras toméis esto con empeño que ya sabéis que con ello cumplís una de las órdenes más bonitas y de verdadera hermandad.

La Jefe Provincial.

Temperatura de hoy

Máxima: 8.0. Mínima: 9.0 bajo 0.

El próximo día 16 en la iglesia de San Pedro darán comienzo las misas gregorianas por el alma de doña Paz Presa Estefanía (r. e. p. d)

Los días laborables serán a las ocho en el altar de San José, y los domingos a las nueve en el altar mayor.

CABRAS, se admiten en la dehesa de «Serones». Razon Luis Nuñez. Avila.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE Todo confort. Se sirven bodas y banquetes. Omnibus a todos los trenes. Propietario: Gregorio Barragán Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

TRABAJADOR

Presentar la Declaración de Familia con todos sus requisitos es condición esencial para que el Subsidio Familiar te sea reconocido.

Enfermedades en el ganado

El Gobierno Civil, a propuesta de la Inspección provincial veterinaria, ha declarado extinguida la epizootia de glosopeda que padecía el ganado de los términos de Santa María del Berrocal, La Torre y Valdemorinos.

Accidente desgraciado

En la carretera de Avila a Arévalo, término de Mingorría, un automóvil atropelló a un individuo, el amaño Pedro Pindado, de 63 años, el cual resultó muerto en el acto.

Parece que el desgraciado Pedro era sordo y no oyó las señales que desde el vehículo se le hicieron y el conductor no pudo evitar el atropello. El cadáver fué trasladado al depósito donde se le practicó la autopsia.

Ministerio de la Gobernación

Se advierte al público en general que, hasta nueva orden, deberán abstenerse de dirigirse a Burgos para pernoctar o hacer estancia en dicho Ciudad, por no existir alojamientos disponibles.

SEGUNDO ANIVERSARIO ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE EL SEÑOR Don Marcelo Muñoz Martín Industrial que fué de esta Plaza Q1º falleció el día 15 de marzo de 1937 DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS D. E. P. Sus hijos doña Lucía, don Francisco (industrial), doña Rosa y doña luminada Muñoz Cabrera; hijos políticos don José González, doña Narcisca Encinar y don Eusebio Ubeda; nietos, sobrinos y demás familia, Suplican a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones. Las misas que se celebren mañana, día 15 a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media, en el altar de San José de la parroquia de San Pedro, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.